# ソボ共和国と外交官のキャリアについて

## レオン・マラゾーク

(執筆=ミラー成三)

- ■講演者……レオン・マラゾーク (コソボ共和国駐日
- ■司 会……前澤宏和(本学学事部課長)
- ■コメンテータ……鈴木健太(東京外国語大学世界言
- ■使用言語……英語

の内容をまとめる。間単にではあるが、以下にそ潤会の報告である。講演会ではマラゾーク氏が会場の聴衆に演会の報告である。講演会ではマラゾーク氏が会場の聴衆にたコソボ共和国駐日大使レオン・マラゾーク氏による特別講本稿は、二〇一九年一二月五日に神田外語大学にて行われ

## 外国語学習について

本日はこの素晴らしい大学にお招きいただきありがとうご

まった。スライドを提示して講演を始める前に、なぜ外国語を学ぶのが大切なのかについて少しお話させて頂きたいと思います。今日、テクノロジーは私たち人間が専門に行ってきたことに取って代わってきています。言語もその一つであり、今では翻訳のためのソフトウェアなども数多く存在してり、今では翻訳のためのソフトウェアなども数多く存在してり、今では翻訳のためのソフトウェアなども数多く存在してり、今では翻訳のためのソフトウェアなども数多く存在してとになるからです。私たちが外国語を学ぶときには文化やその国家について実は学んでいて、こうした洞察力を身につけることになるからです。例えば、ある国の詩を学んだとしましょう。その後その国について考えるようになります。とになるからです。例えば、ある国の詩を学んだとしましょるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのるのです。外国語の構造を学ぶことは、その国の人々がどのも数多くなど、ある国の情報を対しています。



レオン・マラゾー ク氏

日本の人々は他の国の人々に比べて状況を読む力が強 私たちは自らが使用する言語に少なからず影響を受 そのためアメリカの人は自らの意見をはっ それに比べて英語などはよりはっきりと 日本語は非常に文脈が大切な言 私の日本での生活の経 思っています。 れからより重要になってくると考えています。 ような意味でも、 で生活するのは容易なことではなくなってきています。 題が見られるようになってきており、 ぶみなさんがこの先様々に重要な役割を担うことになると また、 外国語を学ぶみなさんの世代の人々が、 今日では地球温暖化など世界規模の問 もはや一つの言語 この のみ

験上、

語であるように思います。 けているからです。

ですから、

例えば、

İţ

いように思います。

主張する言語で、

きりと主張するように思います。

ですから、

私は言語がその 言語を学

さて、

現代では情報はオンラインでいくらでも検索するこ

言語を操る人々に影響を与えていると考えますし、

とができるようになっています。そのため、 ますでしょうか。 持っているのかお聞きしたいと思います。 が興味をもつであろう日本との違い、 いてはできるだけ時間をとらず、 類似点についてお話したいと思います。 コソボ につい て何を知っているのか、どんなイメー スライドを通してみなさん あるいは日本とコソボ 誰かいらっしゃ ではまずみなさん 単なる情報につ ・ジを

が 0

ているのか、 ありがとうございます。 学生1 あるいは終結したのかは知って コソボについてはあまりよく知らないのですが、 たことがあります。 以前歴史の授業で内戦があったというのを習 それでは、 その戦争は現在も行わ (1) ますか。 戦 れ

は二〇年ほど前に終結しています。

コソボはその二〇年間

お話します。 話したいと思います。まずはコソボの歴史について少しだけ どです。ですので、 現在のコソボがどうなっ 講師を紹介する宮内孝久学長

### 知っていることは忘れよう」というタイトルがつけられたほ ある雑誌では「コソボについて てい るのかをお コソボの歴史

大きな変化を経験しました。

しょう。 これがアルバニア語であり、 に異なる言語が存在しているのがお分かりになるでしょう。 戦後の言語が色分けされて示されています。一つだけ明らか いますが、この時代のことはあまり多く話さないでおきま ことから、 下にありました。支配下といっても多くの言語が残っていた 大きなバイアスがかかっていることを忘れてほしくありませ 誰が元々そこにいたのかを歴史が決めるからです。 ています。 間たくさんの戦争が起きました。また七―一一世紀頃にはス 場所に移り住むと言うのはどの国にもあることですが、その たりに移り住んできたと言われています。 祖先がこの地域、 元前後の頃にはなにがあったでしょう。この時代に私たちの ではその古代ギリシャとローマ帝国の間の期間、 の人が古代ギリシャやローマ帝国についてご存知でしょう。 バキア系の人が移り住み、現在もこの地域の多数派となっ さて、ヨーロッパの歴史をさかのぼってみてみると、 その後六○○年ほどはこの地域はオスマントルコの支配 次のスライドには、 私が歴史についてお話したいのは、 抑圧的なものではなく、交流も多かったとされ すなわち現在の旧ユーゴスラビア南部のあ この地域における第一次世界大 コソボやマケドニア、アルバニ ある場所から違う 誰が移住者で おおよそ紀 歴史には

アなどでよく話されている言語です。この時代はこれらの

が お 立 5 < 乗り越え、 族と再会した際に撮影されたものです。 しくない る際に家族と離 での写真です。 に受け ボ は 助 V) 時 ń ò て助 る場 の平 国 に多く け で に がなく、 る合があ は外国 -均年齢 けてく な 入 ことでしたが、 現在 ò れら ってく 人人々 この写真に写ってい か は れ n n ると思いますが 0 が、 コソボ 離れ むしろコソボ たからです。 . る場 ら来た者は多少なりとも異質 非常に若く、 れました。 になってしまい 例 合 パえば、 エが多い この写真 は少しずつ発展してきてい コ ソボの むろん、 です。 三〇歳を下回 0 憲法の制定など様々な分野に (は国外 未来と関係 コソボではその逆で、 る 莮 なぜなら ました。 これら 日本 の子 旗 の難民キャンプで家 版はそ が か つ は てい 戦争か 5 な者として見 の戦争などを あ n コ めります。 まで も多く ソ れ ます。 ます。 ボ は当 では こら逃げ 0 歴 好 蒔 0) 青 更 独 匆 コ 珍 人 意

> ませ すべ 改正 に国 と黄 す。 は 込められて六つ ベ 13 からも三分の二の 体の三分の二 う点で、 7 ボ てのコミュニティが平等に言語に関 ジ なくコミュニティという言葉を使 レベルで保障されてい ての 色とい こうして、 ر کې 3 ドイツなど民主的 するのには三分の二の賛成が必要です。 内 で話される六つ IJ のすべての民族が居心地よくなっ 非常に 民族コ ディ コソボ . う 0 0  $\exists$ では |賛成に にユニー コソボ 言 ミュニティに大きな権利 の 1 賛成 公用 語 口 個 が 0 ッ 気がなけ 加 な国家と交流 はアメリ 一人の権利だけでなく、 クです。 語があり 九 言語をあらわ パ るのです。 0 % Ž, の色を使 ħ 以 議会に参 カや っます。 上を占 ば憲法を改正 例えば、 角 を深め Ħ € √ 私たちは L L 本、 ・ます わる権 てお 加するそれぞ コソ 8 7 多く てほ こを保障 て 13 イ ボ ま が、 b ており、 13 ょす。 ギリス、 利 7 集 することができ コ 0 0 L ま を持 ーソボ 国で 憲法 いと す イ して コ 斗 ソボ 0 が コ つ ノリティ 権利が Е っ れ で は (1 は 0 ソ 0 ノボー Uなど てい フラ では は ると 願 独立 星 0 これ 民 で は ま で 高 族 全 を が時 は 5 コ

屈

せずまっ ニア語による教

たく

别

0

教 が セ

育

体

制を確立しました。

この

写真では

見てくださ

確

か

一九九一年

頃の写真だっ

たかと思

年に自治 . 々

権が拡大されるまでは例外ではありませんでした。

史に

つ

1/2

てはこれくらいにして、

次のスライドの写真を

iż

とっ

ては

非

常に苦し

いもの

でした。

コ

ソ

ボ

でも

九

t

・ますが、

コソ

ボ これは

は

ル

ビアに

よる支配を受け

てお

h

アル

育

禁止され

てい

・ました。

私たちはそれ

iz

育を受け

ていました。

次

八の写真

は は

\_ 九

九

九年

Ó

難民キ

ヤ ・ンプ 家庭が学校となっ

てお

b

生徒

ホームスクー

ル

を通じて教

う。

経 ます

済

0

状況も戦争後は変わっ

てきて

.ます。

例

えば

現

在

で

は

EUと自由

な取引を行うことができるように

なっ

あり

が、

しずつ状況は

よくなっ

7

1/2

ると言

えるでし

近年

協定を結

h

で

お

b

例えば、

Ι

D

力

Ì

F. またセル

で

国境

を

越え

ビ

アとも

0

玉

際的な組織にも参加を試みています。

ことができるようになりました。

もちろん問

題はまだ数多く

もの、 ても輸出されています。 て世界 ますし、 例えば、 の上位五〇国以内に入っています。 近年の調査ではビジネスをするのに魅力的な国とし ブ ルーベ IJ 1 -やラズベリー などは世界 コソボで作られた に向 it

## コソボの文化的遺産、 観光、食文化

然も豊かで、 ありました。 13 招かれざる者が来た時にその窓から発砲できるようになって か分かりますか。 が分かると思います。 いる理由の一 はクラと呼ばれる昔の住居であり、 います。 次の写真は へのスライド 昔の農村部では家庭の防御は自分たちで行う必要が これ ジコソ 山 つであると考えられています。 や谷には歴史的な城なども残されています。 はコソボの文化的遺産の写真です。 これは住居のセキュリティと関わっていて、 ボの国立 はローマ帝国時代からキリスト教が残って なぜこのような小さな窓がついている 一図書館であり、 小さな窓がつい 九 またコソボは自 九の白いドーム 7 左 いるの の写真

13

メー 映画 す。 という国を知ってもらう手段として観光を推進しており、 コソボでは観光は産業として大きくはありませんが、 は安全な国であると評価されており、 戦争が ジを持つかもしれませんが、 の祭典が行われており、 行われていた国と聞くととても危な 訪れるにはいい季節だと思 日本の外務省から 非常に嬉しく思います。 いというイ は コソボ コソボ ま

しずつ盛んになっているところです。

を知り、 たからです。 様です。 かと思います。 えるでしょう。 ボも同様に、 のレシピを混ぜ合わせ新しい食べ物を創り出すのです。 とは異なる文化がそこに存在したことであり、 食べ物が多くあります。 次にお話する食べ物はとてもみなさんの興味をひくところ 特に過去に戦争を経験したことのある地域 また文化に通じています。 異なる文化がミックスされるときには 様々な地域の食べ物がミックスされていると言 先程は言語の話をしましたが、 イや肉料理など、 なぜなら、 健康的とは言えませんが コソボの食べ物は実に多 戦争が起きるとい ミックスされ 食べ物も歴 では、 、うこ コ 7 61

九七五

年に建てら のドーム

れたもので新

しい

物ではあり

ません の図書館は

が

ての読書室に自然の光が差し込むようになっ

(味深いですね。

また八月には世界的なドキュメンタリー

É

るのはとて

方は

いらつ

しや

ますか。 このドー

本を読むためには

脳

は 77

6人間

の脳を模しています。

ح

がついています。

· ムがなぜついているの

か、

分かる

ますが

私がよく覚えているのは緒方貞子氏が九〇年代に国

日本とのつながり

ソボと日本のつながりは、

以前から始まっ

てい

たと思

13

#### 真 番大きな椎茸工場がどこにあるかご存知ですか。 (も日本とのつながりの一つです。 氏 が今年亡くなられたことは大変残念に思います。 みなさんは 1 = 1 この流れ 口 次の写 ッパ

で

さん 思

がコソボ

の代表を応援してくれる場面もありました。

います。

以

前日本武道館で行われ

た試合では、

 $\mathbb{H}$ 

本のみ

0

ような民間レ

ベルだけではなく、

政治的なつながりも少

代を生きていた時に声を上げてくれたことが始まりです。

連人権委員会の日本代表であった時、

私たちが最も苦しい

私 時

たちはこれに深く感謝し、

数年前に氏に勲章を授与しました。



#### コメンテ ータとし て登壇した鈴木健太先生

思っています。

から輸出されたものでしょう。 で椎茸を食すことがあったとしたら、 投資がこの工場となっています。 でお分かりかと思いますが、

私たちはこれを大変嬉しく

コソボです。

日

本から

Ó

日

-ロッパ おそらくそれ

0

どこか

へのお店 最大

は

コソ

ボ

です。 ども日本とコソボをつなげる一つの役割を担っているように 昔の街並みは一度戦争で焼け落ちましたが、 日本の文化と非常に似た文化がコソボにはあります。 に赴くと私は非常に落ち着きます。 同様にトイレで別のスリッパに履き替える、 たコソボではスリッパも使用します。 真は昔コソボの食卓として使われていた物です。 このように似たものがあったことが分かってい ものと似ていますよね。そうです、 は京都でも金沢でもなく、 (ちゃぶ台) と同じような高さで、 の 他 国ではないでしょうか。 にも共通点はあります。 もう一つはなんでしょうか。 コソボにある街 これらのおかげ 次の写真を見てください。 円形をしていますよね。 また、 はにわです。 日本の縄文時代に 恐らくコソボは日本と 温泉や、 の写真です。 で、 3 | 復元され 、ます。 同じ  $\mathbb{H}$ 口 相撲など  $\exists$ 本の家庭 ツ 柔道な にあった たも パ 本 次の写 時 で唯 Ö 期 物 ま に 0 n

とす。でコソボと日本が親しくなっていることを非常に嬉しく思い改置されることが決まっています。このように様々なレベル回も会談が行われましたし、一月にはコソボに日本大使館がずつ強くなってきています。例えば、先日は一か月の間に二

#### まと

よい機会となったのではないだろうか。 学ぶ意味、 語を学ぶモチベーションに関する質問や、様々なコミュニ 国語を使用することができるマラゾーク大使に対して、 とは異なる国の状況を知るとてもよい機会となり、 深く聞き入っていた。 育についてなど、 ティが存在し多くの言語が話されているコソボ内での言語教 後には質疑応答が行われ、 簡単ではあるが、 大使は一つ一つ丁寧に答えており、参加者はどれも興味 また食べ物について質問が行われた。 ひいては文化を学ぶ意味についてより深く考える 専門的な質問もあった。 以上が講演会の概要である。この講演の 講演に参加した学生にとっては、 日本とコソボの親近性や、 多くの質問に対し また、 様々な外 外国語を 温泉や 日本



講演終了後、マラゾーク氏を囲んで